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工业经济高速增长 质量效益显著提升

“画说赣鄱”
美术书法作品展览开幕

本报讯（记者陈沽玥）2018 年 12 月 25 日，“画说赣鄱——
九江市庆祝改革开放 40 周年美术书法作品展览”在九江美术
馆开幕。

此次展览为期九天，作品题材涵盖了革命历史、现实生活、城
乡景观、民情风俗、人文关怀等诸多方面。共展出作品 169 件，来
自全市各行各业的书画家们以油画，水彩水粉，色粉，国画，综合
材料，瓷板画，书法等不同形式，不同角度全面回顾了四十年来我
市波澜壮阔的历史进程，展示了改革开放和社会主义现代化建设
新时期的辉煌成果。

此次展览是我市庆祝改革开放四十周年系列活动的一项重要
内容，活动旨在通过书画的艺术魅力，展示改革开放以来我市经
济、文化、社会各个
领域的繁荣发展，见
证伟大祖国改革开
放 40 年来的巨大变
迁，向纪念中国改革
开放40周年献礼。

2018 年 12 月 28 日 ，
由市委宣传部、市文联、
市文广新局、市建设局和
九江日报社主办的九江
纪念改革开放 40 周年摄
影展在市民服务中心正
式开展。本次展览共展
出了反映我市改革开放
40 年来日新月异变化的
50 组对比照片，既有城市
建设的新旧对比，也有人
们衣、食、住、行、娱、购、
游等发展变化，既有反映
我市工业、农业生产的巨
大发展，也有科技、文化、
教 育 事 业 的 质 的 变 化 。
图为观众正在观看影展。
（本报记者 李涛渊 摄）

唤醒“沉睡”资源 激活转型动力

出口加工区坚持双轮驱动盘活存量求增量
胡新 姜正生 本报记者 朱曦薇

2018 年 7 月份，由九江出口加工区管理
局牵头引进的香港上好集成电路 IC 封装及
半导体材料项目签约落户九江经开区，该项
目的引进填补该区集成电路封装及半导体
材料的空白，为完善新材料新能源产业链，
加快推进产业集群发展注入强大动力。该
项目成功入驻，只是园区盘活诸多闲置土地
和“僵尸企业”的一个缩影，2018 年像这样盘
活的企业还有多户。

如何唤醒“沉睡”资源，激活转型动力？
近年来，九江出口加工区管理局围绕全市、
全区发展重点，把资产盘活放在园区第一大
事，一手抓招商引资，一手抓盘活资产，扎实
推进园区闲置资产盘活工作，让有限的土地
和“空间”产生最大效益。

内部挖潜 老树焕发生机

隆冬时节，走进巨石集团九江有限公司
二期生产线，一筒筒满筒纱从拉丝车间经过
烘烤有序地运输到络纱、检装等车间，工人
们正在生产线前忙碌着。

时间倒回到三年前，这里还是巨石厂区

内预留的 86 亩低效用地。在市委、市政府高
位推动下，经开区主要领导及出口加工区管
理局全力帮扶下，经过近一年的项目建设，
巨石二期 12 万吨玻璃纤维生产线于 2018 年
年 2 月 28 日成功点火。二期项目投产后，加
上一期技改新增 6 万吨产能，巨石九江生产
基地总产能达到 35 万吨以上，利润和税收在
原基础上实现翻番，跻身全球第三大玻纤生
产基地。

坚持内部挖潜，引导企业技改扩能的同
时，鼓励企业进行“二次创业”，引导绿冬丝
科发展智能电器、电子商务、总部经济，改造
现有建筑面积 1.7 万平方米，拆除建筑面积
0.8 万平方米，新建 15.7 万平方米。项目分
三年建设完成，计划引进 50 户以上智能电子
电器、新材料新能源制造业、符合开发区主
导产业的相关配套企业和 50 户以上电子商
务、总部经济企业，计划实现年产值超 50 亿
元，税收超 1 亿元。汇源果汁项目成功引进
2 条利乐包生产线，并全面投产，去年 1∽10
月份实现产值过亿元，同比增长 55%；计划
再引进一条生产线，将九江汇源工厂打造成

南方生产基地，实现再造一个汇源的目标。

政企联动 闲置用地“生金”

初冬时节，在立帆彩色质感成品装饰
砂浆有限公司，一桶桶立帆涂料整齐地排
列在厂房内。“我们企业主要从事新材料的
生产和销售，市场以周边建筑为主，基本不
愁销路。目前，设备全部安装到位，实现当
年签约、当年投产，预计 2018 年产值可超过
1000 万元。”项目负责人施连军表示，“立帆
项目的引入激活了原九江波涛科技发展有
限公司的 6 亩闲置用地和 3300 平方米休眠
厂房。”

近年来，九江出口加工区管理局积极为
资产闲置企业牵线搭桥，成立盘活闲置资
产、清理“僵尸”企业工作领导小组，对闲置
企业“一企一册”建立“户口档案”，并制定

《出口加工区盘活闲置资产工作方案》，加大
招商力度，搭建项目对接平台，重点推介比
较优势的闲置资产项目。

目前，园区采取分类处置的方式，对经
营不善、无市场、无订单、负债过高的企业有

效实施兼并重组。引进总投资 5 亿元的聚成
金刚线项目整体盘活华融坩埚土地和厂房；
引进上海窗固紧固件公司收购尔木业建设
年产 10000 吨紧固件项目，总投资 2 亿元人
民币，达产后可实现年销售额 1.5 亿元，税收
800 万元以上。对部分半停产企业，实行剩
余厂房设备租赁盘活的方式，成功引进高频
焊管项目整体租赁东海实业 10000 余平方米
厂房；广兴织布项目租赁逵阳纺织 3000 平方
米厂房；安鑫服饰租赁逵阳纺织 2000 多平方
米厂房。

据统计，近年来，出口加工区通过实施
“ 转 型 升 级”“ 二 次 招 商”“ 腾 笼 换 鸟”成 功
引 进 项 目 21 个 ，盘 活 存 量 土 地 940 亩 ，利
用 闲 置 厂 房 22.6 万 平 方 米 ，签 约 金 额
164.35 亿元。

首设“伯乐奖” 培育“九江工匠”
配套我市人才新政 人社系统出台十大文件

本 报 讯（记 者孔颖）为 配 套 九
江人才新政 30 条，吸引各类人才推
动 九 江 经 济 社 会 高 质 量 发 展 ，近
日，我市人社系统集中出台了十项
人才新政文件。这十大文件围绕
九江发展实际，“量身订制”加快人
才集聚政策，涵盖各类站（室）基地
建设、人才选树培育、技能竞赛和
高校毕业生生活补助四大方面。

记 者 从 市 人 社 局 专 技 科 了 解
到，这些管理办法的出台为新时代
九 江 人 才 工 作 提 供 了 政 策“ 定 心
丸”，在重视引进高层次人才、海外
人才的同时，也注重挖掘本土优秀

人才的培养、扶持，力争将创新、开
放嵌入九江发展的各个方面、各个
环节。“包括来浔工作高校毕业生，
我 们 也 将 按 相 应 情 况 每 月 给 予
1000 元 至 3000 元 不 等 的 生 活 补
贴 ，对 选 树 培 育 引 进 的 高 层 次 人
才，我们也将纳入全市人才库统一
管理，打造精细化服务，吸引更多
人才落户九江、助力九江发展。”市
人社局专技科科长吴晓梅告诉记
者，在站（室）基地建设方面，包括
博士后科研工作站、海外招才引智
工作站、市级技能大师工作室、高
技 能 人 才 培 训 基 地 等 ，从 认 定 范

围、申报条件、经费保障等方面进
行管理，并给予对应的扶持，力争
为各类人才来浔创新创业营造良
好的发展环境。

另外，这十项文件突出在建立
市场化引才机制的同时，还强调开
展年度竞赛，持续打造优秀人才队
伍。特别是从今年开始，将从全市
范围每两年培养选树一批“九江工
匠”、政府特殊津贴人员，首设“伯乐
奖”，每年表彰一批引才引智先进个
人或机构，强调对人才的尊重，也鼓
励更多的个人或机构能为九江聚才
引才出力。
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市领导到江塑社区调研
基层党建工作
蹇侠参加

本报讯（徐红波 记者龙群）2018 年 12 月 26 日，市委
常委、副市长蹇侠一行到市林业局“ 三城同创”包挂点
——濂溪区十里街道江塑社区调研基层党建工作。

蹇侠一行首先参观了江塑社区基础设施建设情况，
随后召开座谈会，与帮扶单位、街道、社区干部亲切交谈，
详细询问社区党组织机构设置、党组织生活开展、党员作
用发挥等方面情况，听取了社区党建工作和“三城同创”
工作的情况介绍。蹇侠对江塑厂曾经创造过的辉煌历
史，为九江市经济社会发展作出的积极贡献表示赞赏，对
近年来社区党建工作取得的可喜成绩予以肯定。就江塑
社区下步党建工作，蹇侠强调，要继续发扬优良传统，进
一步健全组织，规范活动，营造氛围，严格落实党内各项
规章制度，充分发挥党组织的战斗堡垒作用和党员先锋
模范作用，坚持重心下移，多深入基层、深入住户，畅通社
区党员与群众联系渠道，使党建工作实际效能得到充分
发挥，推进社区建设协调发展。

市非公经济领导小组会召开
廖奇志出席

本报讯（记者程静）2018 年 12 月 28 日，全市非公经济
领导小组会议召开。市委常委、统战部长、市非公领导小
组组长廖奇志出席会议并为九江市非公有制企业维权服
务中心授牌，副市长、九江经济技术开发区党工委书记、
市非公领导小组副组长罗文江主持会议。

廖奇志指出，召开全市非公经济领导小组会议，举行
市非公有制企业维权服务中心授牌仪式，是深入贯彻落
实中央、省、市民营企业座谈会及全省推进非公有制企业
维权服务工作座谈会议精神的重要行动，也是打造“四
最”营商环境、构建亲清政商关系的重要举措。全市上下
要提高政治站位，强化思想认识；要整合现有资源，强化
工作职责；要主动协同配合，强化主体责任，通过维权服
务中心这个新平台，加强沟通、密切配合，攻坚克难、担当
实干，齐心协力推动全市非公有制经济健康发展和非公
有制经济人士健康成长，为九江“打造区域率先发展战略
高地”作出新的更大贡献。

本报讯（记者沈明杰）改革开放 40
年来，我市工业经济总量不断攀升，主
要工业产品产量大幅增加，主导产业发
展加快，工业化水平显著提升，企业经
济效益不断提高，园区不断发展壮大

2017 年 ，全 市 规 模 以 上 工 业 企 业
1607 户，是 2000 年的 3.52 倍。2016 年，
全市实现规模以上工业增加值 1115.73
亿元，是 2000 年的 38.4 倍；2017 年，全市
规模以上工业增加值同比增长 9.2%；按
可比价格计算，2001∽2017 年年均增长
18.5%。2017 年，全市实现规模以上工
业主营业务收入 5603.36 亿元，是 2000
年 的 39.1 倍 ，2001∽2017 年 年 均 增 长
24.1%。2017 年，纱 68.87 万吨，是 1978
年的 53.8 倍；布 17545 万米，是 1978 年
的 4.13 倍；发电量 109.51 亿千瓦小时，
是 1978 年的 16.2 倍；水泥 1542.10 万吨，
是 1978 年的 79 倍；钢材 570.93 万吨，是
1978 年的 906 倍；原油加工量 698.72 万
吨，是 1980 年的 67 倍。全市工业化水
平从 1986 年的 33.3% 提高到 2017 年的

42.2%，提高了 8.9 个百分点。
改 革 开 放 以 来 ，我 市 结 合 自 身 优

势，积极发展支柱产业，石油、化工、建
材、纺织成为全省最大的产业集群。全
市重点培育了石油化工、现代轻纺、钢
铁有色、装备制造、电力新能源五大主
导产业和新材料、新能源、绿色食品、生
物 医 药、电 子 电 器 五 大 战 略 性 新 兴 产
业，2017 年，五大主导产业和五大战略
性新兴产业增加值分别占规模以上工
业增加值的 75.0%和 33.5%。全市正在
重点打造“5+1”千亿产业集群，即“石油
化工产业集群、现代纺织产业集群、电
子电器产业集群、新材料产业集群、新
能源产业集群，发展
新 技 术 新 产 业 新 业
态新模式”。

2017 年，全市规
模 以 上 工 业 企 业 资
产 总 计 2594.87 亿
元 ，是 2000 年 的 10
倍 ；固 定 资 产 原 价

1924.31 亿元，是 2000 年的 10.4 倍；流动
资产年平均余额 912.41 亿元，是 2000 年
的 10.6 倍；实现利润 474.26 亿元，比 2000
年（亏损 3.72 亿元）增加了 477.98 亿元。

2017 年，全市工业园区实际开发面
积达 146.7 平方公里，居全省第一；实现
利润总额 398.69 亿元，居全省第一；实
现主营业务收入 4640.04 亿元，居全省
第二。工业园区在全省位次明显前移，
截至 2017 年底，有 6 个园区主营业务收
入位居全省园区前 30 位，其中九江经济
技术开发区高居全省第 3 位。共青城
市、湖口县、德安县工业园区先后获批
为省级高新技术产业园区。

经开区 2018年第三批
重大项目集中签约开工

本报讯（记者汪良红）在岁末年关之际，经开区项目
建设捷报频传。2018 年 12 月 28 日上午，经开区在城西港
区举行 2018 年第三批重大项目集中签约集中开工暨九江
港上港城西二期开工仪式。副市长、经开区党工委书记
罗文江下达项目开工令。

此次集中签约集中开工是经开区认真贯彻落实市委
十一届六次全会精神，深入推进“重大项目见效年”活动，
聚力项目强产业的又一生动实践，为经开区加快实现“两
个倍增”目标注入新动能。集中签约项目有 19 个，总投资
131.58 亿元，其中，亿元以上项目 17 个，10 亿元以上项目 6
个，30 亿元以上项目 1 个。集中开工项目有 20 个，总投资
100 亿元，其中，亿元以上项目 13 个，10 亿元以上项目 4
个。涵盖了电子信息、新能源、现代装备制造等多个领
域，具备较高的含绿量、含金量、含科量、含新量，是经开
区聚集发展新动能、壮大实体经济、实现产业升级、培植
发展后劲的“生力军”。

全市殡葬改革调度会召开
本报讯（实习生喻桃英 记者汪东平）全市殡葬改革

工作调度暨农村公益性公墓建设观摩会 2018 年 12 月 26
日在柴桑区召开，会议贯彻落实全省殡葬改革现场推进
会和省殡葬改革工作领导小组（扩大）会议精神，部署下
一阶段工作。副市长彭敏出席会议并讲话。

彭敏指出，市委、市政府高度重视殡葬改革工作。各
地各部门要认清形势，提高站位，积极启动设施建设，认
真落实惠民政策，大力推进专项整治。对照全省殡葬改
革工作的任务要求，聚焦短板，全力推行火化扩面攻坚，
提升遗体火化率；全力推进设施建设攻坚，补齐服务短
板；全力开展专项整治攻坚，优化城乡环境。他强调，殡
葬改革是一块难啃的“硬骨头”，各地各部门必须落实责
任，强化组织保障、强化经费保障、强化督查考核、强化舆
情管控、积极稳妥推进，大力宣传殡葬改革的重大意义和
政策举措，让群众了解改革、拥护改革、参与改革。要坚
持疏堵结合、依法依规、积极稳步的原则，加大工作力度，
加快补齐问题短板，确保全面完成殡葬改革各项目标任
务，努力提升我市殡葬管理服务水平。

市文明办领导看望慰问
扶贫干部家属

本报讯（肖理）受市委常委、宣传部长潘熙宁委托，
2018 年 12 月 26 日，市文明办领导先后来到修水县、武宁
县，看望慰问扶贫干部吴应谱、樊贞子及孙隆锋的家属，
对他们表示深切的慰问和关怀。

在修水县信华城小区、领秀阳光小区及武宁县殡仪
馆，市文明办领导分别看望了吴应谱、樊贞子和孙隆锋的
家属，对吴应谱、樊贞子和孙隆锋的不幸去世表示沉痛哀
悼，为吴应谱、樊贞子和孙隆锋的家属送上慰问金，转达
了潘熙宁的亲切慰问，勉励他们坚强面对，保重身体，积
极面对生活。市文明办领导说，吴应谱、樊贞子和孙隆锋
同志是新时代我市涌现出来的非常优秀的好干部，是广
大干群的骄傲和榜样，他们牢记使命、忠诚履职、无私奉
献的崇高精神，永远值得我们铭记和学习。

据悉，吴应谱、樊贞子生前分别是修水县复原乡雅洋村
第一书记和大椿乡船舱村的扶贫干部，在对贫困户的帮扶
工作中兢兢业业，用心用情帮扶。2018 年 12 月 16 日下午
13 时 22 分左右，28 岁的吴应谱和 23 岁的樊贞子在工作途
中发生交通事故，不幸身亡。武宁县扶贫干部孙隆锋因突
发脑梗医治无效，于 2018 年 12 月 22 日 7 点 30 分左右不幸
去世，年仅 55 岁。


